



Aga Khan Health Services

Les Services de santé Aga Khan inaugurent un agrandissement essentiel de leur hôpital afin de faire progresser la prestation des soins de santé pour un million de Tanzaniens



Dar es Salaam, Tanzanie, le 9 mars 2019 - Aujourd'hui, les Services de santé Aga Khan (AKHS) ont inauguré la fin de la deuxième phase d'agrandissement de l'Hôpital Aga Khan de Dar es Salaam, un projet d'une valeur de 83,5 millions de dollars (192 milliards de shillings tanzaniens) qui permettra à l'institution d'accueillir plus d'un million de patients par an.

Ce projet, financé par un prêt de 53,5 millions de dollars (134 milliards de shillings tanzaniens) accordé par l'Agence Française de Développement (AFD) et une subvention de 26,3 millions de dollars (58 milliards de shillings tanzaniens) du Réseau Aga Khan de développement (AKDN), a permis de transformer l'ancien établissement de 74 lits en un centre hospitalier universitaire tertiaire de référence de 170 lits qui deviendra un établissement médical intégré en Tanzanie et dans le reste de l'Afrique subsaharienne. Le projet de la deuxième phase d'agrandissement a également permis d'accroître l'empreinte des AKHS dans le pays avec la mise en place de 35 dispensaires, dont 23 sont déjà opérationnels.

« Je suis ravie que l'établissement emploie aujourd'hui certaines des ressources humaines les plus qualifiées et les plus compétentes, dont le travail est complété par une expérience technique de niveau international, et de savoir qu'il proposera à l'avenir des programmes spécialisés... qui permettront également de répondre au problème croissant des maladies non transmissibles en Tanzanie », a déclaré la princesse Zahra Aga Khan, membre du conseil d'administration du Réseau Aga Khan de développement, lors d'un discours prononcé à l'occasion de l'inauguration de l'agrandissement. « Je suis ravie que cet établissement avancé permette désormais aux Tanzaniens de bénéficier de traitements d'envergure internationale dans leur pays, renversant ainsi la tendance du tourisme médical et favorisant cette pratique dans la région. »

L'agrandissement de l'Hôpital Aga Khan de Dar es Salaam témoigne de la constance du partenariat entre le gouvernement tanzanien, l'Agence Française de Développement et l'AKDN en faveur de l'amélioration de la qualité, de la cohérence et de l'égalité de la prestation de soins de santé dans le pays. L'établissement jouera un rôle essentiel dans le positionnement de la Tanzanie en tant que leader régional offrant des soins de santé et une formation d'envergure internationale. En renforçant ses programmes de formation, l'Hôpital pourra désormais accueillir 64 médecins résidents et 60 internes chaque année. En plus d'excellents services de diagnostic, et notamment d'angiographie et de médecine nucléaire, l'Hôpital proposera plus de 30 spécialités et sous-spécialités cliniques, dont la cardiologie, l'oncologie, la médecine familiale, l'endocrinologie, la gastroentérologie, la gynécologie, la néphrologie, la neurologie, l'orthopédie, la pédiatrie et la néonatalogie. La deuxième phase d'agrandissement et la création de 35 dispensaires permettront de créer 806 nouveaux emplois.

« En choisissant de soutenir, entre autres, le secteur de la santé, la France montre sa confiance envers le potentiel de la Tanzanie dans le domaine clé du développement. Nous sommes

également fiers de travailler en étroite collaboration et en toute confiance avec le Réseau Aga Khan de développement, qui a toujours été à la hauteur de ses ambitions », a déclaré l'Honorable Ambassadeur français, Frédéric Clavier.

Durant son discours, le Premier ministre de la Tanzanie, l'Honorable Kassim Majaliwa, a exprimé sa satisfaction quant aux nouveaux équipements. « L'Hôpital Aga Khan offre actuellement des services de haute qualité en cardiologie, oncologie, neurosciences, santé maternelle et infantile et d'autres services d'urgence. J'ai personnellement vu les investissements effectués dans cet établissement et été témoin de la concrétisation du projet. Plusieurs patients m'ont dit que cet hôpital fournit des soins de santé de la plus haute qualité. »

Ce nouvel agrandissement s'appuie sur la coopération de longue date et fructueuse entre l'AFD et l'AKDN. Rien que dans le secteur de la santé, ce partenariat a permis la construction du Centre de cardiologie et de cancérologie du Centre hospitalier universitaire Aga Khan de Nairobi, de soutenir l'Institut médical français pour la Mère et l'Enfant (IMFE) de Kaboul sur les plans technique et financier et de mettre en place ce programme de 83,5 millions de dollars afin d'améliorer les établissements de santé en Tanzanie.

Pour tout complément d'information, veuillez contacter :

AKHS, Tanzanie : Olayce Lotha
Responsable des communications
olayce.lotha@akhst.org

AFD : Mme Bérénice Oreyo-Pierronnet
oreyopierronnetb.ext@afd.fr

NOTES

Institution privée à but non lucratif créée en 1964, l'*Hôpital Aga Khan de Dar es Salaam* fournit des services de santé primaires, secondaires et tertiaires en Tanzanie. En 2016, il a été internationalement reconnu pour la qualité de ses services lorsqu'il a reçu une certification de la Joint Commission International, faisant de lui le seul hôpital tanzanien à être accrédité par la Commission. L'Hôpital fait partie du Réseau Aga Khan de santé, présent dans 12 pays et qui met en œuvre des programmes de santé communautaire à travers plus de 500 établissements de santé, dont 20 hôpitaux qui fournissent des soins de santé de qualité à plus de cinq millions de patients par an.

Le *Réseau Aga Khan de développement* (AKDN) a été fondé par Son Altesse l'Aga Khan et est une organisation de développement privée, internationale et non confessionnelle. Il emploie plus de 80 000 personnes à travers plus de 30 pays. Ses agences se concentrent sur des questions de développement complexes, dont l'offre de services de santé et d'éducation de qualité, la revitalisation culturelle et économique, les microentreprises, l'entrepreneuriat et le développement économique, le progrès de la société civile et la protection de l'environnement.

L'*Agence Française de Développement* (AFD) est une institution financière publique et solidaire et l'acteur central de la politique de développement de la France. Elle s'engage sur des projets qui améliorent concrètement le quotidien des populations, dans les pays en développement, émergents et l'Outre-mer. Intervenant dans de nombreux secteurs -énergie, santé, biodiversité, eau, numérique, formation-, l'AFD accompagne la transition vers un monde plus sûr, plus juste et plus durable, un monde en commun. Son action s'inscrit pleinement dans le cadre des objectifs de développement durable (ODD). Présente dans 109 pays via un réseau

de 85 agences, l'AFD accompagne aujourd'hui plus de 3 600 projets de développement. En 2017, elle a engagé 10,4 milliards d'euros au financement de ces projets.

Lire en ligne : <https://www.akdn.org/fr/communique-de-presse/les-services-de-sante-aga-khan-inaugurent-un-agrandissement-essentiel-de-leur>